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称未来将发起多场反攻
乌外长号召西方提供更多军援乌外长号召西方提供更多军援

李强会见法国总统马克龙

6 月 23 日，温度计显示北京室外气温超过 40 摄氏度。
北京市气象台 2023 年 6 月 23 日 7 时发布高温红色预警。

新华社记者 李木子 摄

北京遭遇高温天气

当地时间 6 月 22 日下午，中国国务院总
理李强在巴黎爱丽舍宫会见法国总统马克
龙。 新华社记者 黄敬文 摄

中新网 6 月 23 日电 据
“今日俄罗斯”(RT)援引乌克
兰公共广播公司(Suspilne)报
道，当地时间 22 日，乌克兰
外交部长库列巴称，乌克兰
已在计划使用美制“艾布拉
姆斯”主战坦克进行下一次

“反攻”。

报道称，早在 2023 年 1
月份，华盛顿就向基辅承诺
提供约 30 辆“艾布拉姆斯”
坦克。当被问及这些坦克能
否及时抵达参与当前的“反
攻”行动时，库列巴表示乌克
兰应该着眼于未来。

“希望是有的，但人们不

应该只考虑这一场‘反攻’，”
库列巴说。“你不应该将这次
反攻视为最后的、决定性的
反攻。未来将会有更多的反
攻，足以打击俄罗斯。”

库列巴补充说，“艾布拉
姆斯”坦克的设计比德国向
乌克兰提供的“豹”式坦克

“复杂得多”。
随后，库列巴呼吁西方

进一步向乌克兰供应武器。

“未来可能的战役我们将需
要更多坦克、装甲运兵车和
其他装备。”

谈及乌军反攻进展，俄
罗斯卫星通讯社6月21日援
引俄总统普京的话称，乌军
在人员和装备方面“损失惨
重”，目前看似平静。

普京指出，“反攻是从 6
月4日开始的”，乌军投入了
战略预备队。他还称，“基辅

在南部的攻击中遭受重大损
失。”尽管乌克兰保留了进攻
潜力，但基辅已经明白，它在
反攻中“没有机会”。

乌克兰总统泽连斯基6月
21日在接受媒体采访时，“承
认”进攻进展“慢于预期”。

另据美国有线电视新闻
网(CNN)援引匿名西方官员
的话称，这次“反攻在任何方
面都没有达到预期”。

乌军反攻与俄军扎波罗热的战壕
去年冬天以来，乌克兰战

场的双方常将“反攻”挂在嘴
边。但国际社会等待的“冬季
攻势”已经拖到“夏季攻势”，看
起来还将继续拖到“秋季攻势”。

成功的反攻，要能从敌
军防线的薄弱点迅速突破，
然后连续取得战役级进展，
由此获取战场优势地位。而
现在，乌军连“第一步”都无
法完成，乌军何以变弱了？

乌军反攻前夕，一些西方
智库前往一线考察。上周对乌
军反攻的报道中，我们引用了
一些观察和分析。但美国战略
与国际研究中心(CSIS)的一份

“广泛采访乌克兰和西方高级
军官”的报告也值得重视。这
份报告聚焦一个很“小”的话
题：俄军地面防线构造。

报告称，俄军构筑了二
战以来全球规模最大的地面
工事，绵延 2000 公里，长度
是二战时期法国马奇诺防线
的四倍多。报告揭示了这些
工事如何形成梯级火力网，

并通过不同障碍物和战壕的
设置，针对性地阻碍乌军坦
克及装甲车辆行进。但最引
起我关注的是，报告指出，
俄军北线和南线的工事建设
完全不一样。

在北线哈尔科夫州和卢
甘斯克州边境，CSIS 没有观
察到俄军建立复杂的新工
事，大多数障碍和战壕依托
边境城镇设置。

这并不令人意外。一方
面，俄军去年秋季刚从哈尔
科夫州退守该防线，此后乌
军反攻不断，守军怕是没有
精力和机会大规模构筑工
事。另一方面，卢甘斯克州
北部，特别是重镇北顿涅茨
克市附近，是乌军2014年以
来苦心经营的“军事城市”，
建筑物早就进行了适宜防御
的改造。去年夏季乌军主动
从该战线后撤，俄军自然接
收并利用起“军事城市”。
这可能正是乌军在俄军未在
北线重构工事的情况下，数

月来屡战不能逼近北顿涅茨
克的原因之一。

有赖于此，俄军才能集中
精力在南线扎波罗热州构筑
起三道立体式防线。第一道
防线已足够复杂，相距30公
里的第二道防线则保证了对
一线的火力支援，更使得乌军
即使突破一线，也无法纵深驰
骋。如果两道防线都被突破，
由重点城镇和据点串联起来
的第三道防线，还能保障俄军
尽可能从容后撤。

当然，报告也指出俄军
防线可能存在的问题：承包
商工程质量不一，漫长的战
线让预备队力量不足，一旦
第一道防线被突破，能否迅
速稳住战线还很难评估。此
外，古老的地面工事再怎样
花样翻新，都挡不住精确制
导武器和无人机。我们已经
在乌军公布的各类视频中，
一次次看到无人机定点打击
战壕中的士兵。

来源：《中国新闻周刊》

中国代表敦促日本就核污染水问题
正视国际社会关切

中新社日内瓦电 中国
代表22日在联合国人权理
事会第 53 届会议发言，敦
促日本在核污染水排海问
题上正视国际社会合理关
切。

中国代表表示，日方强
推核污染水排海，违反《联
合国海洋法公约》义务。日
本迄今未能证明核污染水
排海安全无害。日方自己
公布的数据也显示，近70%
处理后的核污染水仍不达
标。排海也不是福岛核污
染水处置的唯一候选方案，
更不是最安全、最优化的处
置手段。日方以经济成本
为由选择向海洋排放，向全
人类转嫁核污染风险，严重
危害各国人民健康权。

中国代表指出，日方在
核污染水处置问题上没有
遵循善意协商原则，并一再
试图误导国际社会，试图以

“处理水”掩盖核污染水排
海的不确定风险。日前，日
本不顾国内外强烈反对，强

行开始试运行核污染水排
海设备，朝着单方面强行向
海洋排放核污染水又迈进
了一步。如果日方真有协
商的诚意，就应该宣布暂停
启动排海，允许邻国、太平
洋岛国等利益攸关方对核
污染水进行独立采样分析，
同意探讨除排海以外所有
可能的处置方案。如果核
污染水真如日方所声称的
那般安全，日方就应该选择
在国内处置，而不是向环太
平洋国家转嫁风险。

中国代表强调，日本政
府决定向海洋排放福岛核
事故污染水关乎全球生态
环境安全和各国人民健康
权。

这不是日本一国的私
事，日方必须正视日本国内
外强烈反对声音和国际社
会合理关切，诚实履行应尽
国际义务，以公开透明和最
安全、最稳妥的方式处置核
污染水，不要造成“覆水难
收”的局面。


